

会 報

THE ROTARY CLUB OF TSURUOKA



第 7 / 回 例 会

1960年11月1日(晴)

次 回 例 会

— 11月8日 —

卓話予定 題未定

飯白祐吉君

出 席 報 告 谷口出席委員長

本日の出席	会 員 数	35名	欠席者	津田君 佐藤(寅)君 大竹君 阿部君
	出 席 数	30名		池内君
	出 席 率	85,71%		
前回の修正	前回出席率	77,14%	メモクアツプ	金井(彪)君 山形RC 谷口君 名古屋RC
	修正出席数	32名		大野君 新庄RC 広瀬君 五十嵐君 仙台RC
	確定出席率	91,42%		

司 会 小 花 会 長 (点鐘) ソ ン グ 吾等の生業
 ビ ジ タ ー 和島茂兵衛君(酒田RC) 佐藤久吉君(酒田RC) リーダー丸谷君
 青塚富次郎君(酒田RC) 益田茂君(村上RC)

報 告 及 び 連 絡 小 花 会 長 よ り

1 会 員 拡 大 に つ い て

前例会に於て申上げました新会員の推薦に就きましては、新会員推薦カード(幹事の手許に常備して居ります)に御記入の上、次の例会までに幹事へ提出願います。

2 ニューブランズウィツク市長より私宛次の手紙が届きました。

鶴岡ロータリークラブ会長

敬愛する小花様

私は貴下が当市を訪問された時の事に関して御心のこもった手紙を頂いて厚

鶴 岡 ロ ー タ リ ー ・ ク ラ ブ

事務所 { 山形県鶴岡市三日町
 鶴岡商工会議所内
 (TEL 123・1563)

例 会 日 火 曜 日
 例 会 場 ひ さ ご や
 (TEL 707)

く御礼を申し上げます。

私は丁度不在した為に貴下に親しく御目にかかる事が出来なかつた事を大変残念に思つて居ります。

然し私は貴下が当市庁のマックガーレー助役や、当地ロータリークラブの会員の方々によつて心からの御歓迎を受けられた事を知つて非常に喜んで居ります。

私はこの両市及び両国の間に在る友情が年と共に成長し続けてゆき、そして多分近い将来の又の日には貴下が再び我が市を訪門される事を心から希望して已みません。そしてその時には今その途上にある市の発展が更に一段と完成されている事と思ひます。

欄筆に当り貴下を通じ貴市長、並びに貴市民の皆様私に私の心からなる敬意を御鳳声下さる様お願い致します。

1960年9月22日

ニューブランズウィック市長

チェスター、W、パウルス

佐藤（貞）幹事より

(1) 名古屋南RCバナー披露、谷口君が過日同クラブ例会へ出席の際交換したものです。

(2) チャーター伝達式案内 茅ヶ崎RC(神奈川県)

11月23日、11時30分より、登録料2,000

(3) 国際ロータリー加盟承認、呉東RC、例会日水曜 12時30分より

(4) 例会場、事務所等変更

静岡RC、 例会場を当分の間、静岡市紺屋町中島屋グリルに変更

石巻RC、 11月7日の例会場を石巻市、東北パルプ石巻工場会議室に臨時変更

寒河江RC、 11月3日の例会は祝祭日の為休会

東京西北RC、 事務所を東京都新宿区南元町8 パシフィックコンサルタンツ株式会社
社内に移転

(5) 村上RCよりガバナー公式訪問報告書、宮古RCより会報到着

(6) 当クラブ10月の出席率は93.57%で、当クラブ創立以来の最高記録です。御目出度う御座います。

出席報告 別項 谷口委員長

10月の出席率は当クラブ創立以来最高記録93.57% おめでと。乍然地区では20位前後
丁度中位の所更に頑張りました。

スマイル報告 五十嵐委員長 別項

五十嵐君の報告振り面白く笑声賑やか。

其の他

安藤君が先日、日刊工業新聞社主催の新製品見本市(於東京農業会館)に出席されてのおみやげ
小型テープレコーダーを紹介す。MiMiCM、70(英和整機工業kと製)という超小型でべんと

う箱の大きいもの位、非常に軽便である。普通録音、携帯録音、補聴器代用、電話の声の拡大などに用いられる。本器12,900円、附属品全部ついて15,000円以内 会員で御入用の方あれば便宜を計り度いと思う。

"The Rotarian" July, August, September, October 1960 が到着す
お誕生祝いにビールの乾杯あり、賑やか

10月出席率100%の人28名に記念のハンカチ贈呈

卓 話

SPEAK

産婦人科診療の一面(要旨)

三井 徹 君 (会員)

人工妊娠中絶ということは原始時代から人間社会の1つの悩みであつた。医学が発達しない時代は危険が多く悲劇を伴うので暗い印象を与えて来た。

医学の発達に伴い、医学的に母体を守る為の此の手術は法律的に正当なものとして認められた。医学的理由に依らないものは法律的に之を墮胎と称して罰せられて来た。

我国では終戦後の混乱時代、急激に医学的理由に依らない墮胎と称せられる可き此の手術、所謂闇中絶が増加した。

闇で行われる手術は必然的に危険を伴い、多くの犠牲者を出した。そこで食糧難の激しさと人口過剰という考えも加わつて法律的に社会的、経済的事情に依る人口妊娠中絶術を許可する厚生保護法の改正が昭和24年に行われた。乍然当時は保健所の審査機関を通して許可を得て手術を行わねばならなかつた為に手続が煩鎖であつた。その為に尚闇で行われるものが多く従つてその障碍も依然多かつた。昭和27年になつて指定医師の認定に依つて直ちに手術を行ない事後に報告をすればよいように更に法律が改められた。

之によつて闇中絶は殆んどなくなり、技術的にも進歩した為障碍は急激に減少し、最近では正しい手術、正しい療養によれば障碍は全然ないと云つてもよいと思われる状態になつた。此処10年位の間に数回手術を受けている人は非常に多く、10回以上という人もあるが、現在の状態は皆臨床的に何も異常を認められない。今後尚遠隔成績はどんなになるかは断定出来ないが恐らく障碍を起すことはないだろうと思われる。

最近此の手術を受ける人も正常な家庭婦人で、家族計画という考えの下に行うものが大部分である。

此のように此の手術も近時漸く安定した形で暗い感がなくなつて来た。乍然その実数は年間100万から150万と推定され、全出生数に対して100対70前後になつていと云われる。

世情も安定し、人口も自然増加率1000対9というような世界の低出生国となつた。現在は今後如何にして、純然たる医学的理由に因らない多くの此の手術を減少させて、理想的な状態に近づいて行く可きかをよく考えなければならぬ秋に来てゐる。

外国でも此のことは社会の1つの悩みであつて、取締りを厳しくすれば闇に潜つて障碍が多くなるので困るのである。

アメリカでは闇中絶の専門家「アポーションニスト」などいうものがあるという。スカンジナビア諸国就中スエーデンは社会福祉施設のすゝんだ国であるが、此の問題も我国の昭和24年改正法律

の程度のやり方で成る可く實際的合理的に処理して行くように努力しているようである。世界で我が国が法律的に最も巾の広い取扱いをしているようである。

人工妊娠中絶を減少させる為の方法は受胎調節である。此のことも原始時代から種々工夫されて来た。原理は非常に簡単であるが実行がむづかしいことがその特徴である。現在最も合理的な方法は荻野久作博士の研究によつて確定した婦人の受胎期を応用して、その期間中の定期禁慾法、更にその期間中も避妊器具（コンドーム、ペッサリー）避妊薬を併用して禁慾しない方法と、基礎体温の測定によつて排卵を確認し之を避妊応用する方法である。之等を一般に公的指導機関も奨励している。

このような方法でも失敗が多く、所謂妊娠恐怖症、冷感者が意外に多いと云われ、そのような人々を扱うには近時避妊リング（又はウイング）という子宮内に挿置する器具（2～3年間留置する）が用いられ、割合によい成績（93%）を挙げているが、現在の所実験使用の段階である。

尚近時不妊手術（男子は精管、女子は卵管結紮）を行う人が増加して来ている。之は殆んど100%の確率で副作用はない。（世間でいろいろ云われているが無根の評である）

以上が人工妊娠中絶、及び受胎調節の現状である。此等のことを優生学的人口の逆淘汰というようなことも起らぬように理想的な形に持つて行くには、性教育を基礎にして生活環境の整備等も考え、根気よく徐々に向上改善するように努力しなければならないと思う。

以上のような問題は個人的にその人生観^敬の關係などによつていろいろと考え方も違つているので誠に微妙な点もあり、時々懐疑的になることもあるが、出来るだけその個人個人の実状を聴いて、相談相手になり共に考えながら診療に従事し、優生保護法指定医師としての責務を果たしたいと思つている。

SMILEBOX.

（ニコニコ）

10月出席率が非常に良いことの為に小花会長、佐藤（貞）君、安藤君

河村君、大野君、五十嵐君

お誕生祝 大竹君、三浦君、鈴木君、バツチ持帰り 大野君、遅刻と竜洞

庵の大漁で 斎藤君 欠席御祝儀の為 今間君、出張の為 五十嵐君

スマイル報告にミスありて 五十嵐親睦委員長

会員の慶憂

お誕生祝 鈴木善作君（11, 3） 三浦岩次郎君（11, 2） 大竹博君（11, 10）



本日の献立

おいしいおの刺身、やな汁、菊花ひたし、菜漬、ビールノ本（小）、御飯